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「佔」傷經濟「購物節」回歸救市
工商聯逾千品牌推優惠 盼吸內地客港消費「三贏」

特首梁振英昨日在慶祝香港特區成立18周年酒會上
的致辭中指出，本屆特區政府上任三年，其中將近兩
年，政改問題消耗了大量精力。普選行政長官建議被
否決之後，政府集中精力發展經濟、改善民生的努
力，亦需要全社會支持和配合。的確，香港失去了普
選行政長官的機遇，不能再失去發展經濟、改善民生
的機遇。

回顧過去幾年，政治爭拗對香港經濟社會發展的傷
害，是任何人都無法否認的。非法「佔領」行動，激進
反對派的「港獨」排外行為，反對派議員的「拉布」和
不合作運動等等，對香港的社會和諧、競爭力的凝聚、
國際形象和政府有效施政，都構成了巨大負面影響，特
區政府相當部分精力和時間因此虛耗。儘管如此，特區
政府盡可能兼顧了發展經濟和改善民生的工作。行政長
官辦公室近日刊出《本屆政府上任第三年施政匯報》，
分為十個政策範疇，列出近一百五十項政府的工作進
度。其中一大亮點是明年的私人住宅落成量高達2萬
個，較過去 10 年平均數高逾七成，為 10 年來最高紀
錄，可望扭轉長期以來房屋供求嚴重失衡的局面，切實
回應市民置業安居的訴求。過去一年，經濟方面也取得
幾項重大發展，主要包括「滬港通」正式開通、內地和
香港基金互認落實，香港率先和廣東省基本實現服務貿
易自由化等。這一切體現的，是一個負責任政府對社會
的擔當，也是一個有作為政府對社會的期盼。

梁振英在致辭中指出，香港有「一國」和「兩制」

的雙重優勢，可以在國家「一帶一路」發展策略和亞
投行建設中發揮「超級聯繫人」角色，積極把握發展
機遇，為改善民生提供更好條件。梁振英強調，發展
經濟就是為了改善民生，而民生問題有兩大挑戰，一
是房屋，二是貧窮。房屋和貧窮都是香港長期存在的
深層次問題，都需要經濟實力才可以解決。這是對香
港問題的清醒判斷。

梁振英指出，社會上有部分人貶低經濟活動和經濟
發展的重要性，甚至破壞香港的聲譽，忽視經濟受損
的社會後果，我們必須提高警覺。確實，香港反對派
長期貶低經濟的重要性，在後政改時期，全社會有必
要高度警惕反對派以損害經濟民生為要脅，進行各種
反建制的活動；廣大港人有必要向反對派表達明確的
信息，絕不容忍任何綁架經濟民生的暴力政治訛詐。
如果說推動政改期間，「保普選反暴力」是主流民
意，那麼在後政改時期，「保經濟保民生反暴力」應
該匯聚成更強大的主流民意，遏制反對派損害經濟民
生的惡劣行徑。

政府發展經濟、改善民生的努力，決不能因為少數反
對派立法會議員「拉布」而躑躅難行。當香港社會整體
利益被幾個議員劫持的時候，首先是全體立法會議員包
括主席必須履行好職責，果斷制止個別議員的濫權行
徑；整個社會也要向少數濫權者說不，不能任由幾個議
會無賴胡作非為損害市民福祉。香港的發展機遇能否有
效把握，決定於全社會的主流意志是否堅定。

香港失去普選機遇 發展機遇不容再失
在昨日反對派組織的遊行中，多個打着

「本土」旗號的團體，公然揮舞象徵「港
獨」的龍獅旗，挑釁慶祝香港回歸的建制
派團體，並指罵維持秩序的警員。近年
來，走激進路線的勢力急速抬頭，鼓吹並
實施暴力衝擊搗亂，既阻礙了香港正常的
民主政制發展，也毒化社會風氣，破壞兩
地關係，已成為困擾香港的毒瘤。對此，
警方有必要依法遏止鏟除，市民更應堅決
抵制，絕不容激進勢力為非作歹，損害香
港的繁榮穩定。

過去幾年來，本港有個別團體打着「為
香港人發聲、捍衛本土文化、保障香港權
益」的旗號，誘導裹挾極少部分思想偏激
的年輕人，採取暴力手段，屢屢挑戰法
治，一再狙擊落區工作的政府官員，干擾
正常的民間活動，甚至以暴力衝擊立法
會，又發起多次以「反水貨客」為名的示
威行動，欺壓老弱婦孺。去年違法「佔
中」失敗後，激進勢力並未善罷甘休，經
常在一些人流旺區進行堵塞交通、影響營
商的「鳩嗚行動」，多次包圍警署，甚至
挑起激烈衝突。政改表決前，警方偵破炸
彈襲擊大陰謀，更反映激進勢力對公共安
全、社會秩序的危害絕對不容低估。

雖然，參與激進活動的人數看似微不足
道，但他們的冒起和所作所為，已經對香
港政治、經濟、社會和形象造成巨大的傷
害。此次政改方案被否決，香港錯失普選
黃金機遇，其中不可否認的一個原因，就
是激進勢力的威脅恐嚇，導致部分溫和反
對派不敢掙脫綑綁；激進勢力粗暴野蠻地
對待內地遊客和同胞，製造「趕客」負面
效應，「倒香港米」，令零售業遭受重
創；激進勢力不尊守秩序、靠惡靠激手段
的歪風，正在滲入大學校園，誤導莘莘學
子作出離經叛道、令大眾痛心的行為。

尊重法治是香港社會珍視的核心價值之
一，理性表達訴求、合法爭取權益是香港
的良好傳統，香港能夠保持長期和諧安定
是廣大市民的衷心渴望。激進勢力無法無
天，正正破壞香港安居樂業的大環境，損
害港人的整體利益，與港人求穩定、求發
展的意願背道而馳。正所謂邪不勝正，警
方必須依法制止激進勢力禍港殃民，一有
暴力違法行為，就要雷厲風行執法，以起
阻嚇之效；市民為保障香港及個人利益，
應攜手營造反暴力、反激進的強大輿論環
境，展示不姑息縱容惡勢力的決心，讓激
進勢力在香港沒有生存空間和土壤。

鏟除激進毒瘤 護港繁榮穩定

「全港購物節」由剛過去的6月28
日開始，為期1個月。由2013

年開始舉行至今，已有逾千個大小品
牌、合共逾3,000間商戶參與，於全港各
區推出千多項涵蓋衣食住行各方面的優
惠。參與的商戶多數是中小型公司。
在推出商戶優惠的同時，聯會會於假
日在全港不同地區擺設攤位宣傳「購物
節」，派發印有宣傳字句的紙扇之餘，
又舉辦抽獎活動，市民只需要關注活動
的微信賬戶，即可參與抽獎，即抽即中
日常生活用品，例如食油及罐頭食品
等。

「佔」後消費市道未恢復
全港各區工商聯會會董陳俊達昨日到
旺角宣傳購物節時表示，本港社會近兩
年一直被政治爭拗籠罩，民生與經濟發
展停滯不前，發展速度被周邊城市拋
離，加上去年發生的「佔領」行動雖然
已結束一段時間，惟零售消費市道仍未
回復到原有水平，希望「購物節」可帶

動本港與內地遊客消費，達致經濟、市
民與商家「三贏」。
他續說，活動舉行至今已有3年歷史，

成效不錯，有商戶反映活動可帶動生意
額上升20%至30%。他歡迎更多商戶加
入提供優惠，又指「購物節」會每半年
一次恒常舉行。

陳俊達冀勿再趕內地客
陳俊達坦言，單靠商戶提供優惠並未

足夠，香港面對內地城市不斷上升的競
爭力，必須放下政治爭拗，團結一致，
締造和諧社會，不要再出現驅趕遊客的
不禮貌行動，才可以吸引遊客來港。
他又指，已經與內地部分省份簽署合作

協定，包括海南省旅遊局，將「全港購
物節」的宣傳廣告掛在出境大堂當眼位
置，並於內地流行使用的微信開設官方賬
戶，讓內地遊客容易了解優惠詳情。
「全港購物節」全部優惠名單已放到

網站（http://allshoppinghk.com/）上，
方便市民查看。

香港文匯報訊（記者 文森）為慶祝香港回歸18周年，同時刺激疲弱

的零售消費市道，全港各區工商聯會主辦為期1個月的「全港購物

節」，聯同逾千個大小品牌，推出涵蓋衣食住行各方面的優惠。聯會會

董兼執行委員會秘書長陳俊達昨日表示，本港社會過去一年多以來被政

治爭拗籠罩，民生與經濟發展停滯不前，盼活動可帶動本港市民多消

費，並吸引更多內地遊客來港，達致經濟、市民與商家「三贏」。

香港文匯報訊（記者 文森）近月先後
有商會舉辦大型購物折扣活動，希望帶
動市民及遊客的購物意慾，重振本港消
費市道。有市民認為優惠雖然吸引，但
更重要是重建香港為「好客之都」的形
象。有內地遊客則表示，不擔心本港發
生部分激進分子反內地客的事件，認為
在香港購物比內地方便而且便宜，售貨
員態度也好。

激進分子損港「好客」形象
港人歐陽小姐昨日在「全港購物節」
的旺角宣傳攤位抽獎抽中蠔油，她認為
舉辦有關購物節對消費者是好事，「有
優惠當然好，愈多愈好」，但說到要振
興經濟，她認為更重要是重塑香港「好

客之都」的形象。
她指出，旅遊業是本港經濟支柱之

一，素來內地遊客的消費力龐大，惟數
個月前部分激進分子反內地客的事件發
生後，內地遊客明顯減少。
她批評激進分子的行為破壞香港原有

的「好客」形象，認為表達訴求的同
時，也要保持和平與禮貌。
由廣州來港旅行的宋先生與嚴小姐則

表示，有看過關於反內地客的報道，但
他們不感到擔心，「我們只是純粹來購
物」。
他們表示，香港的品牌齊全，售價普

遍也比內地便宜，售貨員態度也好，每
年平均也會來港購物兩次，「有優惠會
再多買一點。」

盼重塑「好客之都」吸內地客
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「七
一」回歸紀念日，馬會在沙田馬場舉行每
年一度的「香港共慶回歸賽馬日」，重頭
戲為「香港回歸盃」及「粵港盃」兩場賽
事，並邀得特區財政司司長曾俊華、中聯
辦副主任楊健、外交部駐港副特派員宋如
安等擔任頒獎嘉賓。昨日天公作美，加上
馬場內節日氣氛濃厚，共吸引逾2.3萬人
次進入沙田及跑馬地馬場觀賞賽事，投注
額更高達13.47億元，印證香港回歸祖國
後繼續「馬照跑」。有馬迷表示，期望香
港社會和諧、減少爭拗。
為慶祝香港回歸祖國18周年，馬會特

地於場內安排多項特色活動，包括即影即
有攝影及彩繪攤位，讓入場市民索取特色
紋身印貼，並由畫師即場為他們繪上香港
特區紫荊花及馬照跑主題的臉妝，令馬場
洋溢回歸的喜慶氣氛；部分熱情的馬迷更
帶備國旗及特區區旗在場內為支持的馬匹
吶喊助威。

財爺楊健宋如安任頒獎嘉賓

馬會昨日上演兩項主題賽事，包括安
排於第八場的重頭戲「香港回歸盃」。賽
事開始前，香港警察銀樂隊帶領一眾馬匹
出場。最終由潘頓策騎的「準備就緒」奪
冠，並由曾俊華頒發獎盃予「準備就緒」
的馬主代表，銀樂隊亦於現場演奏國歌，
不少市民均肅立和唱。
曾俊華走上頒獎台時一顯其親民作

風，向現場馬迷揮手，部分馬迷亦向他報
以掌聲。
是日另一場主題賽事為編於第九場上

演的「粵港盃」，標誌着粵港兩地在體育
方面的長期交流合作，最終由「太陽喜
喜」掄元，並由兩屆奧運女子乒乓球雙打
冠軍喬紅頒發獎盃予「太陽喜喜」的馬
主、練馬師及騎師。

馬迷：歌舞昇平何解要爭拗
馬迷魏先生表示，香港自有賽馬以

來，一直過着歌舞昇平的日子，「這樣有
咩唔好？為何社會要這麼多爭拗？」他指

出，現時香港處於社會分裂狀態，批評部
分人只着眼於爭拗，只會對香港下一代有
害無益。
林先生亦期望香港未來可以社會和諧、

減少爭拗。李先生則帶同首次入馬場的女
友到沙田馬場享受「二人世界」，小注怡
情，更在精品部買了幾隻馬匹毛公仔。

■魏先生批評部分
人只着眼於爭拗，
對香港下一代有害
無益。 聶曉輝 攝

■李先生與首次入
馬場的女友到沙田
馬場享受「二人世
界」。 聶曉輝 攝

■特區財政司司長曾俊華、中聯辦副主任楊健、外交部駐港副特派員宋如安等昨擔任回歸盃頒獎嘉賓。 梁祖彝 攝

◀昨日賽馬投注額高達13.47億元，印證香港
回歸祖國後繼續「馬照跑」。 梁祖彝 攝

▲馬場內設即影即有攝影及彩繪攤位，市民開
心合照。 梁祖彝 攝

■■陳俊達陳俊達((左三左三))表示表示，，希望希望「「購物節購物節」」可帶動可帶動
本港市民與內地遊客消費本港市民與內地遊客消費。。 文森文森 攝攝


